



(PAVEL BEDNYAKOV/POOL/AFP VÍA GETTY IMAGES)

Kazajstán: la ‘alcancía’ rusa

- Ezekiel Malone
- [31/10/2023](#)

La antigua nación soviética de Kazajstán está cayendo de nuevo bajo el control de Moscú. Según un informe de Diplomat publicado el 25 de octubre, las estadísticas de comercio kazajo muestran que está ayudando a Rusia a eludir las sanciones occidentales.

El informe muestra que en 2022, mientras Rusia era sancionada por Occidente como castigo por su guerra contra Ucrania, el comercio ruso-kazajo se disparó.

- En 2021, Kazajstán exportó a Rusia bienes por valor de unos 60.000 millones de dólares e importó unos 40.000 millones.
- En 2022, esa cifra aumentó a unos 84.400 millones de dólares en exportaciones y unos 50.000 millones en importaciones.

Eludiendo sanciones: los analistas creen que el aumento del comercio se debe a que Kazajstán sigue las sanciones occidentales “al pie de la letra”, mientras aumenta el comercio con empresas interpuestas de empresas rusas sancionadas.

Además, Kazajstán cuenta con pocos puestos aduaneros y controles mínimos. Así que un camión de carga podría tener documentación que diga que transporta productos no sancionados mientras que en realidad transporta armas. Cuando se realizan controles aduaneros, lo único que se suele comprobar es la documentación, no la carga real. Kazajstán mantiene las buenas relaciones con Occidente confiscando ocasionalmente pequeñas cantidades de productos prohibidos en la frontera rusa.

Alcancía: otro factor importante es que Rusia puede convertir gratuitamente su moneda a la moneda kazaja. Esto significa que Rusia tiene un acceso casi ilimitado al mercado de divisas de Kazajstán.

Esencialmente, Kazajstán se está convirtiendo en una especie de “banco pequeño” para Rusia que puede abrirse en el momento oportuno.

—Diplomat

Este acuerdo supone un duro golpe para el pueblo kazajo porque provoca una inflación galopante. Pero los dirigentes

kazajos saben que si detuvieran la libre conversión entre divisas, se arriesgan a sufrir graves reacciones por parte de Rusia. Moscú ejerce un fuerte control sobre Kazajstán y parece dispuesta a aumentarlo. Este control concuerda con la profecía bíblica.

Príncipe conquistador: en su folleto [El 'Príncipe de Rusia' profetizado](#), el redactor jefe de *la Trompeta*, Gerald Flurry, demuestra con la Biblia que el presidente ruso Vladimir Putin es el "príncipe" descrito en Ezequiel 38:2. Basándose en los detalles de este versículo, escribe: "El príncipe probablemente conquistará más naciones de la antigua Unión Soviética".

El deseo de Putin de devolver las antiguas naciones soviéticas al control ruso queda claro en su guerra contra Ucrania y en anteriores empujes contra países como Georgia, Moldavia y Bielorrusia. La Biblia indica que Putin tendrá éxito en la mayoría de sus esfuerzos por controlar estas antiguas naciones soviéticas. La situación en Kazajstán confirma aún más este pronóstico.